

Marie-Rose Guelfucci est morte ce 25 décembre 2022. Spécialiste d'histoire grecque, elle a consacré de nombreux travaux à Polybe et, plus largement, à la philosophie de l'histoire ainsi qu'à l'histoire des idées politiques. Nombreux sont les historiens antiquisants avec lesquels elle a collaboré et échangé, tant du côté du monde grec que du monde romain. Professeur à Nice, puis à Besançon, elle était tout récemment devenue émérite et déployait une grande énergie dans la poursuite de ses travaux. Marie-Rose Guelfucci était une femme combative, engagée dans la promotion des études grecques et plus largement des langues et cultures de l'Antiquité, à la fois dans l'Université, dans les Sociétés savantes, et aussi dans les manifestations grand public comme le Festival Latin-Grec de Versailles. Précisément parce qu'elle se situait à l'intersection de la philologie et de l'histoire, elle a fortement travaillé à poursuivre le rapprochement entre l'APLAES et la SoPHAU, en particulier lors des Etats généraux de l'Antiquité en 2018, au moment où elle présidait l'APLAES.

Ceux qui l'ont connue gardent le souvenir de sa ténacité et de son franc-parler quand il s'agissait des convictions. Ils gardent aussi, à l'occasion des colloques ou des conférences, l'image de son dynamisme et de sa gaieté communicative. Marie-Rose Guelfucci affichait son profond attachement à la culture insulaire, et elle en plaisantait elle-même. Sa personnalité va manquer à ses amis, collègues et bien sûr élèves. La SoPHAU adresse ses condoléances à sa famille et à ses proches.